

[A propos \(http://arretsurinfo.ch/qui-sommes-nous/\)](http://arretsurinfo.ch/qui-sommes-nous/)[Charte d'Arrêt sur info \(http://arretsurinfo.ch/page-d-exemple/\)](http://arretsurinfo.ch/page-d-exemple/)[Participer \(http://arretsurinfo.ch/blog/\)](http://arretsurinfo.ch/blog/)
[Contact \(http://arretsurinfo.ch/contact/\)](http://arretsurinfo.ch/contact/)[Accueil](#) [Internationa](#) [Politique](#) [Média](#) [Société](#) [Culture](#) [Vidéo](#) [Silviacattori.net](#)Recherche

L'islam brisé (<http://arretsurinfo.ch/lislam-brise/>)

Par MYRNA NABHAN ([HTTP://ARRETSURINFO.CH/AUTHORS/MYRNA-NABHAN/](http://ARRETSURINFO.CH/AUTHORS/MYRNA-NABHAN/)) le 30 MAI 2015 CRISES/GUERRES ([HTTP://ARRETSURINFO.CH/CATEGORY/POLITIQUE/CRISESGUERRES/](http://ARRETSURINFO.CH/CATEGORY/POLITIQUE/CRISESGUERRES/)) IRAK ([HTTP://ARRETSURINFO.CH/CATEGORY/INTERNATIONAL/MOYEN-ORIENT/IRAK/](http://ARRETSURINFO.CH/CATEGORY/INTERNATIONAL/MOYEN-ORIENT/IRAK/)) RELIGION ([HTTP://ARRETSURINFO.CH/CATEGORY/SOCIETE/RELIGION/](http://ARRETSURINFO.CH/CATEGORY/SOCIETE/RELIGION/)) SYRIE ([HTTP://ARRETSURINFO.CH/CATEGORY/INTERNATIONAL/MOYEN-ORIENT/SYRIE-IRAK/](http://ARRETSURINFO.CH/CATEGORY/INTERNATIONAL/MOYEN-ORIENT/SYRIE-IRAK/))

[Tweet](#) 7 [Tweet \(http://twitter.com/share\)](http://twitter.com/share) ? 2<http://arretsurinfo.ch/wp-content/uploads/2015/05/myrna.jpg>

Myrna Nabhan -Politologue, spécialiste du monde arabe

Paris a fait funeste connaissance avec l'obscurantisme et la folie meurtrière portant le masque de l'extrémisme religieux. Paris a été l'espace d'un instant l'Irak, la Syrie, le Yémen et toutes les autres victimes quotidiennes de la barbarie qui frappe sous la bannière noire d'un fondamentalisme islamiste meurtrier.

En conséquence, nombreux sont ceux qui s'enferment de plus en plus dans une grille de lecture du « choc des civilisations », un antagonisme qui opposerait un monde « arabo-musulman » belliqueux, archaïque et liberticide à un monde occidental moderne, promoteur de paix et démocratique, sans analyser l'aspect globalisé du phénomène. Ces différents mouvements terroristes transnationaux, qui exploitent principalement en Occident la marginalisation de la communauté musulmane et séduisent une jeunesse désenchantée -musulmane comme non-musulmane aux connaissances religieuses approximatives- profitent des failles d'une immigration mal intégrée pour leur inculquer une mentalité du « eux contre nous » afin de légitimer leur combat idéologique à travers la promotion d'un islam ultra radical. Mais ils séduisent également, là-bas, les enfants des sociétés arabes effondrées, ceux de cet Orient compliqué à la géopolitique désastreuse, ravagé par les conflits et les ingérences diverses, et gangrené depuis des décennies par un intégrisme latent. Ils nous précipitent dans une guerre qui ne dit pas son nom, une guerre où les bombes humaines avoisinent les drones.

Ces fondamentalistes, qui s'acharnent à vouloir détruire l'Homme et la pierre, à brûler la culture et la civilisation des deux cotés de la Méditerranée, commettent quotidiennement des crimes contre l'humanité, mais le plus grand crime qu'ils commettent est le crime contre l'islam lui-même. En projetant une image de terrorisme et de violence de cette religion, ils ont pris en otage toute une communauté de croyants qui subit les conséquences de leurs macabres agissements. Aujourd'hui, il devient presque normal de demander à « tous les musulmans » de se désolidariser de la barbarie d'une minorité de fanatiques qui trahissent la religion dont ils se réclament. Il devient acceptable de demander à « tous les musulmans » de montrer publiquement qu'ils ont « intégré les valeurs et principes occidentaux » pour devoir prouver qu'il existe un islam libéral, ouvert et tolérant, compatible avec les libertés fondamentales de la démocratie. Ces dérives stigmatisantes mettent en action des mécanismes d'assignation identitaire dangereux. Elles sous-tendent que, par défaut, tout musulman serait, *a priori*, « communautairement responsable » et lié, *de facto*, au terrorisme islamiste et qu'il ne se mobiliserait pas en condamnant naturellement, de lui-même, ces exactions, par conviction, indignation et dégoût. Pourtant, les plus hauts dignitaires religieux et érudits musulmans à travers le monde, spécialisés dans l'exégèse religieuse, n'ont de cesse de multiplier les condamnations et les appels, et de lancer des campagnes de sensibilisation, mais ces positionnements échappent à de nombreux médias.

Certes, nous ne devons pas cesser de dénoncer, haut et fort, ces crimes abjects commis au nom de notre religion, non pas simplement pour améliorer notre image en Occident mais parce que nous le devons à notre religion. Cependant, nous devons cesser de perdre notre temps dans les excuses et les justifications mais plutôt mener un questionnement introspectif de notre religion, nous devons cesser de clamer que cette violence n'a rien à voir avec l'islam et nous cacher derrière de faux remparts. Il ne s'agit aucunement de remettre en cause l'islam en tant que religion, le Coran ou encore la parole divine, mais il s'agit d'initier le débat au sein de nos communautés et de prendre nos responsabilités.

Comme toutes les autres religions du Livre, l'islam est pluriel dans ses courants, ses pratiques et ses interprétations. Comme pour toutes les autres religions, le texte religieux diffuse un message humaniste et des principes de bonté, de tolérance et de paix. Mais aussi comme toutes les autres religions, il dispose de son lot d'anachronismes où la violence trouve sa matrice et d'où s'abreuve l'extrémisme, car chaque mouvance l'interprète et l'instrumentalise à sa guise. Ces différentes doctrines qui prônent un islamisme radical et rétrograde, consistent à définir cette religion

Suivez-nous

S'inscrire à notre lettre d'information.

 Courriel Envoyer<http://arretsurinfo.ch/tous-les-articles><https://twitter.com/ArretSurInfo><https://www.facebook.com/pages/Arr%C3>[AAat-sur-Info/300831053432742](https://www.facebook.com/pages/Arr%C3)<https://www.youtube.com/channel/UCgprDP41wz8wnsPt3+IIDQ>

Syrie après quatre ans d'agression terroriste

Archives par jour

JUN 2015

	L	Ma	Me	J	V	S	D
1 (http://arretsurinfo.ch/2015/06/01/)		2	3	4	5	6	7
8		9	10	11	12	13	14
15		16	17	18	19	20	21
22		23	24	25	26	27	28
29		30					

*** mai** (<http://arretsurinfo.ch/2015/05/>)

Mots-clés

Al-Nosra (<http://arretsurinfo.ch/tag/al-nosra/>) Al-Qaïda (<http://arretsurinfo.ch/tag/al-qaïda/>) Allemagne (<http://arretsurinfo.ch/tag/allemaigne/>) Antisémitisme (<http://arretsurinfo.ch/tag/antisemitisme/>) ASL (<http://arretsurinfo.ch/tag/asl/>) Bachar Al-Assad (<http://arretsurinfo.ch/tag/bachar-al-assad/>) Barack Obama (<http://arretsurinfo.ch/tag/obama/>) BHL (<http://arretsurinfo.ch/tag/bhl/>) Bordure protectrice (<http://arretsurinfo.ch/tag/bordure-de-protection/>) BRICS (<http://arretsurinfo.ch/tag/brics/>) Charlie Hebdo (<http://arretsurinfo.ch/tag/charlie-hebdo/>) Chine (<http://arretsurinfo.ch/tag/chine/>) CIA (<http://arretsurinfo.ch/tag/cia/>) Crimes de guerre

comme idéologie politique qu'elles souhaitent imposer par tous les moyens, y compris par l'intégrisme militant actif et violent. Ces mouvances qui inspirent les mouvements terroristes comme Al-Qaïda (<http://fr.wikipedia.org/wiki/Al-Qa%C3%AFda>), le Front Al-Nosra (http://fr.wikipedia.org/wiki/Front_al-Nosra) ou bien encore Daech (http://www.huffingtonpost.fr/2014/10/02/organisation-daech-etat-islamique-fonctionnement_n_5921718.html), se sont répandues dans les sphères éducatives, sociales et culturelles islamiques, diffusent leur version de l'islam, leur histoire du monde arabe, leurs héros, détournent notre identité et modifient notre image.

Ce qui se passe aujourd'hui menace l'islam et ses communautés. Il ne suffit pas de résoudre les problèmes, il faut traiter les causes de l'émergence de tels courants et identifier les puissances qui l'encouragent dans le monde musulman. N'hésitons plus à aborder des questions plus profondes et plus controversées, notre combat contre l'intégrisme ne se trouve pas au niveau théologique mais au niveau idéologique et politique. L'islam est confronté à un lourd défi. Pour vaincre la propagation de cette idéologie intégriste, une partie de ce combat se joue sur le terrain, certes, mais on ne tue pas une idéologie que par des balles, le combat doit se faire sur tous les fronts. Chacun d'entre nous a un rôle à jouer, que ce soit au niveau éducatif et pédagogique, dans les secteurs associatifs, dans les prêches de nos lieux de culte, dans les médias ou simplement sur les réseaux sociaux. Ne les laissons pas monopoliser la parole, et continuons à soutenir et à multiplier les initiatives menées par ceux qui animent la pensée islamique, ceux qui luttent contre ce cancer de l'islam et qui prônent un discours religieux en accord avec leur temps.

Nous pouvons décider de rester à nous présenter en tant que victimes ou nous pouvons continuer à agir en donnant la voix à la majorité silencieuse pour ne pas laisser l'extrémisme dicter notre récit. Ils constituent, certes, une minorité mais c'est une minorité active, une minorité qui parle, une minorité qui crie, une minorité qui se mobilise et qui constitue des réseaux, une minorité qui exploite les outils technologiques du XXI^e siècle et qui adopte un langage et des codes de communication modernes pour nous renvoyer à l'âge des ténèbres. Nous ne pouvons plus leur laisser le champ libre dans l'expression et leur permettre de nous effacer et nous représenter tels qu'ils le voudraient. Car si nous ne décidons pas aujourd'hui quel sera notre héritage, les extrémistes le feront pour nous, si nous n'écrivons pas aujourd'hui notre histoire, c'est la leur qui perdurera. Le passé est la source de notre présent, notre modernité est peut être derrière nous mais à nous de retrouver notre place perdue dans l'histoire.

Puisons dans notre riche héritage de l'islam des Lumières -celui d'Ibn Khaldoun, d'Ibn Arabi, d'Averroès et d'Avicenne, dans les productions intellectuelles, dans la poésie, dans la science, dans l'architecture, et dans la tradition du voyage, dans l'islam de la Renaissance- pour lui redonner sens aujourd'hui. Puisons dans cet héritage oublié, dilapidé et totalement absent de l'islamisme rétrograde, dogmatique et nihiliste entièrement détaché de sa civilisation d'origine, pour changer les perceptions vis-à-vis de l'islam dans un débat d'idées aujourd'hui trop polarisé par les extrêmes.

« L'ignorance mène à la peur, la peur mène à la haine, la haine conduit à la violence. Voilà l'équation » écrivait Averroès. Allons plus loin en affirmant que la violence se nourrit de l'ignorance, une ignorance de l'autre qu'ont malheureusement en commun tous les extrêmes confondus.

Myrna Nabhan | 19/01/2015

Source: http://www.huffingtonpost.fr/myrna-nabhan/terrorisme-religion-islam_b_6493156.html
(http://www.huffingtonpost.fr/myrna-nabhan/terrorisme-religion-islam_b_6493156.html)

 <http://twitter.com/share> ? 2

 Al-Nosra (), Al-Qaïda (), Daesh (), EIL (), Islam (), Musulmans (), Yémen ()

Je soutiens Arrêt Sur Info
(<http://arretsurinfo.ch/donations/>)

(<http://arretsurinfo.ch/tag/crimes-de-guerre/>)

Daesh (<http://arretsurinfo.ch/tag/daech/>) Daesh

(<http://arretsurinfo.ch/tag/daesh/>)

Dieudonné (<http://arretsurinfo.ch/tag/dieudonne/>)

Donbass

(<http://arretsurinfo.ch/tag/donbass/>)

Donetsk (<http://arretsurinfo.ch/tag/donetsk/>)

Démocratie (<http://arretsurinfo.ch/tag/democratie/>)

EIL

(<http://arretsurinfo.ch/tag/eiil/>)

Etat Islamique

(<http://arretsurinfo.ch/tag/etat-islamique/>)

Faux

drapeaux (<http://arretsurinfo.ch/tag/faux-drapeaux/>)

François Hollande (<http://arretsurinfo.ch/tag/francois-hollande/>)

Gaza

(<http://arretsurinfo.ch/tag/gaza/>)

Grèce

(<http://arretsurinfo.ch/tag/grece/>)

Guerre

au terrorisme (<http://arretsurinfo.ch/tag/guerre-au-terrorisme/>)

Hamas

(<http://arretsurinfo.ch/tag/hamas/>)

Intervention

(<http://arretsurinfo.ch/tag/intervention/>)

Islam

(<http://arretsurinfo.ch/tag/islam/>)

Lobby israélien

(<http://arretsurinfo.ch/tag/lobby-pro-israelien/>)

Manipulations

politiques

(<http://arretsurinfo.ch/tag/manipulations-politiques/>)

Maidan

(<http://arretsurinfo.ch/tag/maidan/>)

Mensonges d'Etat

(<http://arretsurinfo.ch/tag/mensonges-detat/>)

MH17

(<http://arretsurinfo.ch/tag/mh17/>)

Novorossia

(<http://arretsurinfo.ch/tag/novorossia/>)

OTAN

(<http://arretsurinfo.ch/tag/otan/>)

Propagande

(<http://arretsurinfo.ch/tag/propagande/>)

Résistance

palestinienne (<http://arretsurinfo.ch/tag/resistance-palestinienne/>)

Sanctions

(<http://arretsurinfo.ch/tag/sanctions/>)

Stratégie de la

tension (<http://arretsurinfo.ch/tag/strategie-de-la-tension/>)

Syriza

(<http://arretsurinfo.ch/tag/syriza/>)

Terrorisme

israélien (<http://arretsurinfo.ch/tag/terrorisme-israelien/>)

Terrorisme takfiri

(<http://arretsurinfo.ch/tag/terrorisme-djihadiste/>)

Vladimir Poutine

(<http://arretsurinfo.ch/tag/vladimir-poutine/>)

- Accueil (<http://arretsurinfo.ch/accueil/>)
- International (<http://arretsurinfo.ch/category/international/>)
- Politique (<http://arretsurinfo.ch/category/politique/>)
- Médias (<http://arretsurinfo.ch/category/medias/>)
- Société (<http://arretsurinfo.ch/category/societe/>)
- Culture (<http://arretsurinfo.ch/category/culture/>)
- Vidéos (<http://arretsurinfo.ch/category/videos/>)
- Silviacattori.net (<http://silviacattori.net/>)
- A propos (<http://arretsurinfo.ch/qui-sommes-nous/>)
- Charte d'Arrêt sur info (<http://arretsurinfo.ch/page-d-exemple/>)
- Participer (<http://arretsurinfo.ch/blog/>)
- Auteurs référencés (<http://arretsurinfo.ch/auteurs/>)
- Contact (<http://arretsurinfo.ch/contact/>)

- Pourquoi une donation ? (<http://arretsurinfo.ch/pourquoi-une-donation-2/>)
- Proposez vos traductions (<http://arretsurinfo.ch/proposez-vos-articles/>)